



# 雪中だより

令和六年 一月十一日 発行

大田区立雪谷中学校

校長 柳 歆子

## 力を合わせ、充実した三学期を

校長 柳 歆子

令和六年は、元旦に大きな災害がありました。被災された方々に、心よりお見舞いを申し上げます。

三学期は、一年間のまとめとして、一、二学期に身に付けた力を発揮し、自分で考え、工夫し、判断しながら取り組んでいく活動が多く設定されています。

三年生にとっては、中学校生活三年間の成果をもとに、自らの進路の決定に臨む時期でもあり、一、二年生も、校外学習など、自分たちで話し合いながら自主的に活動しなければならない行事が待っています。

私は、充実した三学期を実現するためのキーワードは「思いやりと協力」だと思っています。

一人一人が学習や活動に頑張って取り組みと同時に、視野を広げ、意識的に他の人の気持ちを考えて行動していきましょう。

受験のような大きなハードルに直面し、誰もが緊張や不安を抱えているときは、お互いを思いやる気持ちが大切です。

受験する学校も、受験日もそれぞれ異なるので、早く合格が決まった人が、気の緩みから授業中に私語をしていたりすると、これから受験する人は学習に集中できないかもしれません。

もし自分が〇〇の立場だったら、と考えて行動する配慮がいつも以上に大切になってきます。

校外学習の班活動など、先生方の手を離れて、自分たちだけで行動するときは、自分たちだけで行動するからこそ、いつも以上にしっかり考え、きちんと行動する必要があります。

配慮のない行動をしてしまい、トラブルが発生すれば、同じ班の友達にも迷惑をかけてしまいます。自分が楽しむだけでなく、班員全員が楽しく行動できるよう、考えなければなりません。

小学校では、思いやりの最初のステップとして、「自分がされて嫌なことを、他の人にしてはいけません」と習ったと思います。悪口を言われたり、暴力をふるわれたら誰でも嫌でしょう。

中学生は、さらに次のステップに進みましょう。自分を基準にするのではなく、世の中には様々な人がいて皆それぞれ感じ方が違い、嫌なことも違うことを理解したうえで、相手を思いやることができる素晴らしいと思います。

それでは、どうやって自分と違う他者の気持ちを理解していけばよいのでしょうか。

高校受験の面接練習では、行事や部活動などの「大変だったこと」として、「みんなの気持ちがそろわず、意見が合わなかった」ときのことを挙げる人が多くいました。私が、どうやってそれを乗り越えていったのかを聞くと、多くの三年生が「一人一人の話をよく聞いた」「みんなの意見を聞いて話し合った」と教えてくれました。

さすがは三年生です。最初はどうもいかにこともあったかもしれませんが、一生懸命学校生活に取り組み、友達と協働する中で、コミュニケーション能力を高めることができたのでしょう。

みんなが楽しく過ごせる学校生活を目指すことで、自分自身も、のびのびと学校生活を送り、友達と良い関係を築き、自分の良さを発揮していくことができるようになります。

「思いやりと協力」を心がけ、力を合わせて、充実した三学期にしましょう。

今年も雪中生の活躍が見られることを楽しみにしています。

◎令和6年1月・2月の予定（行事予定は変更になる場合があります）

月	日	曜	行 事	月	日	曜	行 事
1	1	月	↑	2	1	木	
	2	火			2	金	社会科見学(2)
	3	水	閉庁日		3	土	
	4	木			4	日	
	5	金	冬季休業日終		5	月	全校朝礼
	6	土			6	火	大田区技術・家庭科展終
	7	日			7	水	学年会
	8	月	成人の日		8	木	社会科見学(1)
	9	火	始業式 職員会議		9	金	
	10	水	避難訓練		10	土	私立一般入試
	11	木			11	日	建国記念の日
	12	金			12	月	振替休日
	13	土	ものづくり教育学習フォーラム 英検		13	火	
	14	日			14	水	職員会議
	15	月	生徒会朝礼		15	木	
	16	火			16	金	
	17	水	小中一貫教育の日		17	土	土曜補習教室⑥
	18	木			18	日	
	19	金			19	月	生徒会朝礼
	20	土	道徳授業地区公開講座		20	火	
	21	日			21	水	都立一次・分割前期入試
	22	月	私立推薦入試		22	木	
	23	火			23	金	天皇誕生日
	24	水	職員会議		24	土	土曜補習教室⑦
	25	木			25	日	英検2次
	26	金	都立推薦入試		26	月	第4回定期考査
	27	土			27	火	第4回定期考査
	28	日			28	水	第4回定期考査
	29	月	区内中学校研究発表会⑤⑥カット		29	木	
	30	火	オーケストラ鑑賞教室(2)				
	31	水	大田区技術・家庭科展始				

### ○ 避難訓練

始業式翌日の1月10日、雪谷中学校では地震を想定した避難訓練を実施しました。災害に対しては、普段からの訓練に真剣に取り組むことが大切であることをあらためて確認するとともに、防災活動拠点としての学校の役割についても学びました。

